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深入一线察实情
聚焦发展解难题

当天上午，调研组首先来到四
川炬原玄武岩纤维科技公司。在
生产车间，成千上万缕金褐色玄武
岩纤维丝连续不断从漏板中牵引
而出，经过后续加工成为高强度复
合材料。

企业负责人详细介绍了作为
“链主”企业的发展历程：“在国企
参与主导产业发展的政策支持下，
我们全力构建‘矿料探采—原丝生
产—科技创新—标准制定—招商
引资—后制品生产—检验检测—
推广应用’全产业链发展格局。”调
研组仔细询问了国企在技术研发、
市场开拓等方面的支撑作用，对企
业以科技创新推动产业升级的实
践给予肯定。

随后，调研组走进四川华升麻

业新材料公司的智能化生产车
间。该公司通过优化国资产业布
局，已实现从传统麻纺向高端新材
料的转型。“通过引入先进脱胶和
梳理设备后，基本实现了生产自动
化与智能化。同时，还组建了研发
团队革新工艺，其应用的生物化学
联合脱胶技术，成功解决了传统脱
胶能耗高、污水排放量大的行业难
题，企业生产效能和精干麻品质大
幅度提升。”企业负责人指着一卷
卷环保新材料介绍道。调研组重
点了解了企业在技术合作、市场共
享等方面的创新模式，鼓励企业持
续深化改革，释放发展活力。

教育民生项目的推进情况始
终牵动人心。在市铁路中学改

（扩）建项目现场，教学楼主体结构
已初具雏形。“此次建设不仅要改
建教学楼，还将进行校区扩建等，
以及教学环境提档升级，充分满足
教育高质量发展需要，项目建成后

可提供学位 3600个。”项目负责人
指着展板规划图向调研组汇报。
调研组叮嘱施工单位要在保证质
量安全的前提下，加快建设进度，
让群众早日受益。

最后，调研组来到西南联交所
达州分所。在交易大厅的电子屏
上，国有资产处置项目的信息实时
更新，从闲置厂房到办公设备，每
一项资产的处置流程都清晰可
溯。“西南联交所达州分所作为达
州市重要的资产流转平台，通过

‘线上竞价+线下服务’双轮驱动，
实现资产处置透明化、市场化，吸
引全国投资者参与，助力全市国有
资产保值增值。”该所负责人介绍
道。调研组对西南联交所达州分
所通过市场化手段盘活存量资产
的做法表示认可，强调要进一步完
善交易规则，防范廉政风险，确保
国有资产处置公开、公平、公正。

凝聚共识抓落实
提质增效促发展

据统计，今年以来，市国资委
及监管企业共承办建议和提案 41
件，主要涉及国有资本优化布局、
深化国有企业改革、支持县属国企
发展、加强国企干部队伍建设、服
务城市发展大局、保障和改善民生
等方面。

据了解，市国资委及监管企业
坚持把办理建议提案工作作为接
受监督、提升工作质效的重点工作
来抓，全力做到按时办结率和代表
委员满意率“两个 100%”。在办理
过程中，建立健全“主要领导负总
责、分管领导直接抓、责任科室具
体办、办公室总协调”的工作机制，
通过“面对面沟通、实打实办理、硬
碰硬解决”的方式，及时研究解决
困难和问题，确保办理工作高效有
序推进。

办理建议提案的最终目的是
解决问题、推动工作、促进发展。
市国资委把建议提案作为推动国
资国企高质量发展的良策良方，将
办理工作与改进国资监管工作紧

密结合，着力推动办理成果转化为
发展成效。对聚焦发展战略性新
兴产业、推动数字化转型、绿色低
碳发展的建议提案，积极组织研究
论证，将其转化为推动市属企业转
型升级的具体行动。

赵峰委员在市政协五届五次
会议中，提出的 409 号提案《关于
优化国资产业布局加快推进国企
改革的建议》，支持企业围绕“3+
3+N”现代产业集群和“四大资源”
开发。在办理这件提案的过程中，
2025年上半年，市属国企新增产业
投资超1.34亿元，市投资公司与国
家电投四川公司组建合资公司共
同开发达州风能等新能源项目。
支持企业以市场化方式组建产业
发展投资基金，万达产业发展投资
引导基金一期 5 亿元正在提交深
交所审核。

国有企业资产管理一直是代
表委员关注的热点。市国资委在
对全市地方国有企业资产、债权股
权等起底式清查基础上，围绕建议
提案提出的举措，加速盘活国有资
产、激活国企发展动能。坚持“能
盘尽盘、效益优先”原则，支持企业
综合运用租售运营、招商引资、重
组整合、改造升级等措施，推进资
产盘活有效利用。

“下一步，市国资委及监管企
业将不断提升建议提案办理工作
的质量和水平，探索开展联合调
研、专题协商等活动，进一步提升
办理质效，推动建议提案转化为深
化国资国企改革、优化布局结构、
推进高质量发展的实际成效。”市
国资委相关负责人表示。
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把代表委员金点子转化为发展新动能

市国资委以实干成效回应民生关切

7月8日，达州市2025年度建议提案办理工作第二次
联席会议召开，通过“实地调研+集中座谈”的形式，全面检
视国资系统在产业发展、改革创新、民生服务等领域的工
作成效。市国资委及监管企业以高质量的办理工作成果，
强力推动建议提案从“纸上”落到“地上”。

四川华升麻业新材料公四川华升麻业新材料公
司的智能化生产车间司的智能化生产车间。。

▲▲达州市达州市20252025年度建议提案办理工作第二次联席会议现场年度建议提案办理工作第二次联席会议现场。。

本报讯 （通讯员 任国东
鲁向东 贯彻） 宕渠并秀，耕作
正酣，山间沃野到处都是忙碌的身
影。走进渠县工业园区川瑞佳亿
生物制品公司，车间内机器轰鸣，
一袋袋化肥快速成型、打包，源源
不断装车运往田间地头。“现在是
农作物追肥的季节，公司的化肥供
不应求，生产订单都要爆单了！”该
公司总经理文先生感慨，“多亏了
建行及时送来‘资金底肥’，赶上了

农业生产的黄金期，公司发展将跃
上新高度！”

“加班加点，还是难以满足生
产需求。”近段时间，文先生吃不香
睡不好，“公司化肥产品订单激增，
我们急需资金‘口粮’，采购原材料
增添设备，打破产量徘徊受限的困
局，让加速发展的产业循环圈‘跑’
起来，农时不等人啊！”

建行渠县支行积极争当金融
赛道“领跑员”，持续发力创新。该

行主动融入全市“大抓工业，重抓
制造业”工作导向，深入开展工业
园区金融服务，围绕园区企业的痛
点、堵点，实施“圈链群”服务模式，
构建“三走三对接”工作机制，成立

“工业园区服务团队”，运用“园区+
金融+数字化平台”，创新产品，打
通服务企业“最后一公里”。

根据川瑞佳亿生物制品公司
“短、频、急”的融资需求，该行迅速
协同市分行普惠部，开启“助企脱

困绿色通道”，创新运用数字平台
流程，借助“惠懂你”APP的大数据
风控模型，结合企业纳税记录、供
应链合同以及农资销售回款周期
等特性，量身定制了“园区善营贷”
产品方案。从资料提交到审批放
款，仅3个工作日，该行就为企业注
入 360万元资金，及时保障了企业
原材料采购和生产线扩容，助力企
业顺利承接旺季订单，解其燃眉之
急。

“金融底肥”足 园企好“丰景”


